

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia
ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL, 70
TELÉFONO NÚM. 8.

Precios de suscripción

CAPITAL	
Mes.	1 ptas.
Año.	10 >
PROVINCIA	
Trimestre.	4 pts.
Semestre.	7 50 >
Año.	14 >
EXTRANJERO	
Semestre.	14 ptas.
Año.	25 >

Casa de Baños del Doctor Fuentes.— Paseo de la Orilla del Río.—Baños de maser, duchas y chorros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Lelama, Archena, Celdas de Besaya, Heredia, Puente Viego y demás manantiales.—Los billetes y abonos pueden emerse en la Farmacia del Dr. Fuentes, Mayor, 114.



A. EIROA, óptico

Recomienda a las personas que necesitan arreglar la vista por medio de los anteojos con sus renombrados de *Boca Precisión*, o ser los más llamados para la conservación de la vista.
Para la graduación exacta de la vista lemas de su larga práctica y estudios especiales, posee la *Caja Oculística y Escalas Optométricas* única forma de aplicar a cada ojo el grado necesario.
Ejecuta con exacta precisión las prescripciones de los doctores oculistas.
Construye y reforma toda clase de anteojos, para lo cual tiene un completo surtido en cristales y armaduras de todos los sistemas de la *Art y modelos americanos*.
A. EIROA, único óptico en esta capital, calle Mayor, pral. 80, Óptica y alfarería.
Gramófonos y más de 1000 discos siempre en existencia, diferentes y modernos, a precios de catálogo en LA NUEVA ELECTROGRAMA.—Vida de C. Garrachón, Mayor principal, 69.

Se arrienda la corta de las cel montes de la Villa, término municipal de Saredes de Nava, recio y condiciones; Isaac Betegón, en ozo de Urama.

Habas para sembrar

He recibido como todos los años, la última simiente de habas para sembrar, superior, de magnífico resultado, muchos clientes que tengo de todos los años, pueden decirlo, heced una prueba y os convenceréis los que no yaís experimentado la simiente que ofrezco.

LA MARINA

Cende de Garay, 1, PALENCIA

Doctor Navarro

Médico por oposición de los establecimientos de Beneficencia.
Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 a 4.

RAYOS X

Operaciones de Cirugía.
Enfermedades de la mujer.
Laboratorio micrográfico.
Tubercúlenas y sueros.
Electroterapia.

teléfonos

Se traspasa la red de este capital; para tratar con su director; Mayor, pral., 120.

trezco

organiza fias de Trabajo y de Rfoja, en exquisita conservación; y para el alquiler de LA MARINA.—Cende de Garay, 1

venta de mosto

Se hace en la villa de padilla del Camino y en los lagos de la propiedad de don Ricardo Lopez-Francos, al precio de tres pesetas por el tano y á tres veinticinco el arte.

José M. Aranguena

MÉDICO
GABINETE DE ELECTROTERAPIA
RAYOS X
(Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia).—Efluviación.—Fulguración.—Condensación.—Electro-coagulación.—Electrolisis.—Corrientes galvánica, farádica y de Watteville.
Masaje vibratorio
Ozonoterapia
Consulta de 11 á 1.—Carnicerías, 15, Palencia

Las vidas santas

He visitado los manicomios de Ciempozuelos.
Estoy aún bajo la tensión nerviosa bajo la impresión desoladora que me ha producido la visión de aquel pedazo de vida en delirio, en incoherencia trágica, enferma y deshecha.
En el Manicomio de mujeres hay más de setecientos alienadas. He visto á las unas cenando en sus amplios comedores, á las otras vagando por los patios espaciosos, á las otras en la enfermería en sus lechos blancos en desorden. Cuidan de ellas las Hermanas Hospitalarias de San Juan de Dios.
Al entrar en uno de los patios una de las locas canta coplas incongruentes y obscenas, desgrenada como una cantante; otra se pone de rodillas con los brazos en cruz diciéndome cosas que no comprendo; otra se retuerce sobre un banco lanzando ayes lastimeros, gritos de espanto y chillidos inarticulados, como si la estuvieran lacerando con puñales.
Una monjita le echa los brazos al cuello y con santa calma impide que se haga daño; la consuela, se esfuerza en apartar aquella imaginación enferma de alguna visión que la exaspera y la espanta.
De algunas palabras sueltas deduzco que éres estar viendo cometer algún asesinato, que se le fuerza á clavar el puñal que ella se resiste impotente y desesperada. Quizás se reproduce ante sus ojos alguna escena real de su vida, la que dio á su cerebro la sacudida brutal, la que de un zarzapó se le llevó el juicio y la echó á aquel asilo.
En uno de los comedores, una loca deforme y repulsiva se pone en pié, irrumpe en grandes sollozos, inclina la cabeza sobre el pecho de una Hermanita y sobre él llora amargamente, hasta encontrar consuelo con sus palabras y con sus mimos. Las demás siguen comiendo con glacial indiferencia.
El contraste entre aquella pobre vieja de cara monstruosa y una monjita que la acaricia, me conmueve; á un artista daría inspiración para un gran cuadro; á un cristiano le da una emoción más honda y más amable: bendice entonces á su fe que ha hecho florecer en aquel corazón joyas ternurías infinitas para una viejuela echada por la sociedad como un desperdicio al basurero.
Al atravesar un patio, una loca de cabellos blancos, limpia hasta la coquetería, está indignada.
—¿Qué tienes?—le pregunta dulcemente una de las superiores que me acompaña.—¿Qué te han hecho?
La loca se desata en improperios contra la religiosa; sobre su blanca toca cae un turbión de insultos de los que hacen enrojecer á una mujer pública; jamás he oído vocabulario más rico para la injuria, de un realismo más desvergonzado y diabólicamente perverso.
—Acusaba á la buena Hermana del crimen de la calle Mayor; ella había tirado la bomba por la que se persiguió á Morral, y la loca nos increpaba porque estuviéramos en su compañía, porque no la perseguíamos como ella con sus sarcasmos soeces ó con sus injurias estupidas.
¿Qué pensaría la santa religiosa al oír aquella horrible letanía, escapa de lupanar? Yo la observaba discreta y ansiosamente; sentía un malsano deseo de penetrar en su alma y ver la onda levantada en su tranquila superficie por la tormenta injuriosa. Creo que ni la rizo siquiera. Oía á la loca con una placidez triste; con las manos juntas, la miraba compasiva; la actitud tranquila y ecuaníme.
En el silencio de su alma rogaría por ella; por su enfermita, tan irresponsable; tan desdichada. Cuando vió que la dulzura de sus palabras y de sus caricias no la aquietaban, hizo un bello gesto de resignación y encargó que la dejaran tranquila; se aseguró de que no se haría daño y siguió su camino.
—¿Es esto frecuente?—le pregunto como único comentario.
—¡Oh! no: podríamos pulverizarlos, ya ve usted: entre esos grupos de 80, de 100 enfermas que hemos visto, hay dos hermanas; á veces una sola; que les costaría destrozarla y matarla; y no lo hacen: alguna injuria, algún desgarrón, algún golpe, alguna pequeña herida, eso es todo. Mueren muchas religiosas por agotamiento, pero por malos tratamientos de nuestras enfermas, no. Entre ellas llegamos á estar tan tranquilas como en el seno de nuestras familias. Una hay, sin embargo... entre usted, está aquí, en este comedor...
Y me mostraron una mujerona, todavía fuerte y vigorosa, que me sonreía

aleladamente. Se dejaba acariciar de las Hermanas como una niña grande, encogiéndole la cabeza entre los hombros y mostrando su satisfacción como una fierrecilla domada y mimada.
—Esta sí—me dijo la Hermana—esta mató á la Reverenda Madre. Nuestra primera Madre General, es mártir: nosotros la veneramos entrañablemente porque es madre de todas; ella, siguiendo las inspiraciones de nuestro Fundador, trazó el camino de nuestras vidas: ella, contribuyó á fundar este hogar y de la pasión que por él sentimos se formará idea pensando que por él abandonamos el de nuestros padres y renunciamos al mundo. Pero la veneramos además porque murió violentamente, sacrificada, en el cumplimiento de su deber. Y esta mujer la mató.
—¿Y no sienten ustedes alguna repugnancia en presencia de la que asesinó á su madre?
—¡Pobrecita!—replicó abrazándola como si la protegiera de una agresión, ¿qué culpa tiene ella? ¿qué culpa tiene la teja que cae sobre nuestra cabeza en la calle ó el ajué que rueda desde la altura y derriba nuestra casa ó el aire que nos trae una pulmonía y nos mata? Sucedió eso porque Dios lo permitió, acaso porque quiso premiar la vida santa de Nuestra Madre Fundadora con la palma del martirio. Esta pobre enfermita nuestra es irresponsable como la teja y como el ajué y aunque no lo fuera comprendo, señor, si una cristiana puede tener rencor y si una religiosa puede recordar el mal que se le hace si no es para ofrecérselo al Señor y rogarle por el que se lo hizo?..
Continúo viendo escenas de horror, escenas de pesadilla, manías que dan risa, risas que inspiran compasión inmensa, la vida química de una población cuyas violencias dan miedo y cuya tranquilidad apretuja más el corazón de pena.
—Madre—le digo á la Superiora—antes de venir aquí he visitado el Manicomio de hombres; allí he recibido muchas impresiones, aquí no puedo más: ¿le parece á usted que para la primera vez es ya bastante?
Al salir le decía:
—¿Cómo pueden ustedes vivir aquí un mes y tantos años? ¿Cómo pueden resistir esto?
Entráramos entonces en la capilla y señalando al altar donde estaba Jesús en el bagnarío, me dijo:
—Nuestra fortaleza y nuestro refugio están ahí. Dios y el deber nos dan fuerzas. Y así queremos á nuestras enfermas como á hijas nuestras y entre ellas tenemos una alegría y una paz que no nos daría el mundo con todo lo que tiene...
SEVERINO AZNAR

POLÍTICA LOCAL

Elecciones municipales

La misión de los Ayuntamientos, es bien conocida de todos.
De ahí que no tratemos de exponer á la consideración de nuestros lectores la pesada labor que supone el ostentar el cargo de concejal, ni siquiera indiquemos la importante obra encomendada á los Municipios.
Ahora bien, si la misión de estas Corporaciones es muy importante, no cabe la menor duda que á ocupar los escaños del Ayuntamiento deben ir personas de posición, de prestigio y de arraigo.
No basta solo que al Ayuntamiento vayan personas de reconocida honradez.
Tampoco es suficiente que esas personas se hallen animadas de los mejores deseos.
Hay que buscar algo más, y nuestro criterio es que á los Municipios deben ir personas de arraigo, que disfruten cierta independencia y que sean entusiastas del progreso de la población.
Hablamos hasta aquí en términos generales; ahora nos dirigiremos á la localidad en que vivimos.
Para que un Municipio pueda desarrollar una obra que satisfaga al vecindario, una labor de progreso y mejoramiento local, es preciso y es indispensable que todos los individuos que integran la corporación antepongan la misión administrativa á las cuestiones políticas, pues de otra suerte se perjudica notablemente los intereses locales y se entorpece la buena marcha de la administración.
Si han de existir mayorías y minorías, hace falta, muchísima falta que la idea principal de unas y otras esté fija en la misión fundamental de los Municipios.
Las iniciativas, los proyectos, las ideas, las mociones, partan de donde

partan, siempre y cuando encierren un fin loable, deben estudiarse sin pasión alguna y resolverse conforme al bien de la localidad.
Es también preciso y necesario cierta tolerancia, cierta correspondencia de mayorías á minorías y viceversa, siempre y cuando lo que se discute afecte al bien local.
Es absolutamente indispensable prescindir de oposición sistemática para no dar lugar á que los electores se quejen y con razón, de discordias y disensiones que perjudican á la ciudad, pues de ese modo no se puede realizar obra meritoria.
La corporación necesita, requiere el concurso de todos sus individuos y cuando las diferencias por sistema surjen, ó el odio se mezcla en los asuntos municipales, entonces la única labor que puede esperarse es lucha, rencilla ó retraimiento.
Mal gravísimo que acarrea disturbios en la buena marcha de la administración municipal, es el mezclar la política en asuntos de otro orden completamente distinto.
Otro mal es la falta de serenidad en la discusión, pues los tonos violentos y las frases no meditadas, ocasionan la lucha en el seno del Municipio.
Dicho esto poco no resta que manifestar hoy.
Las elecciones se aproximan.
La fecha está próxima.
Las diferentes fracciones políticas empiezan á moverse.
Reinan temperamentos de paz para la próxima contienda electoral, según hemos podido averiguar.
Lo que decíamos sobre la unión de algunos elementos de la derecha, parece ser un hecho.
Hasta la fecha no sabemos más.

PÁGINA AGRÍCOLA

La sandía

Siembra.—Según sea la riqueza del suelo, así varía la distancia para plantar, de 10 pies por cada lado hasta 20 pies. La distancia corriente es de unos 12 pies.
Cualquiera que sea la distancia que se adopte, se forman surcos en el terreno, para lo cual se usa un arado ligero en una dirección, y los surcos cruzados se hacen con un arado de pala. En los últimos surcos se echa el abono artificial, y se mezcla perfectamente con el arado ligero, haciendo dos viajes en cada hilera. Entonces se voltean cuatro surcos con un arado ordinario, dos en cada lado, formando así una cama. Muchas personas todavía practican el antiguo método de formar montoncillos con una azada en la intersección de los surcos, y acumulan allí el abono. Este método es bueno para pequeñas parcelas de terreno, tal como la huerta de una casa; pero cuando se hace el cultivo en gran escala, es no sólo más económico, sino hasta necesario, enterrar el abono artificial en la forma descrita anteriormente.
La siembra se hace á mano y la semilla se pone cerca de la superficie, debiéndose usar aquella con abundancia, pues los ratones de campo, las aves, cucarachas y otros enemigos, frecuentemente impiden una vegetación perfecta, y el tiempo que se pierde, cuando hay necesidad de volver á sembrar, no se recupera. Veinte semillas y más en cada montoncillo no es demasiado. Cada semilla debe enterrarse separadamente, á una profundidad de una pulgada, y aún menos es mejor; sembrando las semillas separadamente es más difícil á los merodeadores apoderarse de ellas, mientras que, si se siembran juntas, habría el peligro de que todas desaparecieran. El procedimiento de sembrar, según se ha descrito, parece lento y trabajos; pero, en realidad, necesita menos tiempo de lo que puede suponerse por los detalles. En terreno seco, durante una sequía, es necesario algunas veces poner una poca de tierra seca en cada montoncillo como cubierta, para conservar la humedad y favorecer la germinación. Esta cubierta se separa antes de que aparezcan los cotiledones de la planta nueva.
Después que han nacido la plantas, se aclaran, á fin de dejar tres ó cuatro en cada montoncillo, y más tarde se reducen otra vez á una ó dos, á lo más. Se ha visto que un solo sistema vigoroso de raíces extraerá tanto alimento de planta del suelo como dos y dará una proporción mayor de fruto que si se dejaran dos.
El cultivo se comienza temprano, y no debe prolongarse indebidamente. Este se hace con una cultivadora de cinco ú once dientes, y algunas veces con un arado ligero, debiendo cesar

tan pronto como los tallos empiecen á cubrir el terreno, los que no deben moverse, si es posible, y especialmente después de terminado el cultivo.
Enfermedades y remedios.—Las enfermedades que atacan á esta planta son comparativamente pocas y no graves. Puede decirse que la sandía está libre de toda enfermedad grave y que es sólo atacada por unos cuantos insectos que describimos á continuación.
El gusano de la sandía (*Margarona hyalina*) es una pequeña polilla, cuya larva, de color verde amarillento, y de una pulgada de largo, destruye sólo las hojas de la sandía. De melón de Castilla destruye la hoja y el fruto. Son comedores, no chupadores.
El pulgón de la sandía (*Aphis gossypii*).—Este es una pequeña mosca vivipara, alada, verde, que ataca sólo las hojas. Su descendencia, sin alas, alcanza todo su desarrollo á la semana de nacer y empieza á reproducirse.
Hay también varios coleópteros: el *Didrotica vittata*, un pequeño insecto negro y amarillo, de un cuarto de pulgada, que ataca á las plantas jóvenes cuando empiezan á nacer; su larva, al mismo tiempo, destruye la raíz.
El *Crepidodera cucumeris* es muy pequeño, pero activísimo. Se desarrolla bajo broza y piedra, y hace su aparición en la primavera. Come la superficie superior de las hojas en parches irregulares, y se dice que las larvas se abren camino por el interior de la hoja, debajo de la superficie.
El productor de sandías para el comercio sabe que estas pestes le visitarán, y por lo tanto, se prepara para combatir las todas separadamente y en conjunto. Se aconsejan los siguientes métodos:
Alquese el nitrato de sosa como se ha aconsejado anteriormente. Esto causa un rápido desarrollo y da vigor á la planta joven para resistir los ataques de los enemigos.
Para el gusano de la sandía, el *Didrotica vittata* y *Crepidodera cucumeris*, rocíense las plantas con verde París, mezclado en la proporción de 4 onzas de verde París con 50 galones de agua. Dese dos ó tres rociaduras á intervalos de una semana.
—Si se ve que las plantas están infestadas con pulgón, rocíese á intervalos de una semana, y entre las aplicaciones de verde París, úsese una mezcla compuesta de una parte de petróleo y 20 de agua. Si la rociadura arsenical se ha usado en lunas, trátense las plantas el siguiente jueves con la mezcla de petróleo, siguiendo el mismo método por dos ó tres semanas.
En sandías para la venta especial, cuando se venden en una escalera grande, hay que tener en cuenta principalmente dos cosas: primero, el tamaño del fruto, y segundo, la condición en que llega á su destino.
(De las *Hjas divulgadoras del Ministerio de Fomento*.)

Los duros sevillanos

La prensa financiera llama nuevamente la atención del Gobierno sobre la invasión de plata ilegítima que otra vez aparece en circulación. En Cataluña, y en el Norte de España principalmente, la circulación de la plata ilegítima, ó sea de los duros sevillanos, alcanza importantes proporciones.
En 1908, el Gobierno se vió obligado á recoger una gran cantidad de plata ilegítima, liquidando la operación con una pérdida considerable y dada la nueva circulación de esta moneda, es de temer que el Tesoro se verá obligado á retirar de la circulación otras cantidades, porque los fabricantes de plata ilegítima pronto lanzarán nuevos discos á la circulación. Y en efecto: mientras no se plantee en su verdadero terreno una solución radical al problema monetario, mientras subsista en España el régimen bimetalista, y tenga el duro plena fuerza monetaria, aparecerán en el mercado discos de cinco pesetas ilegítimos, porque es un gran negocio fabricar monedas que sólo cuestan nueve reales y el mercado las acepta por veinte.
De ahí la invasión lenta de estos discos que de nuevo sufre el comercio. No obstante la recogida de 1908, ahora la circulación de esta moneda ilegítima alcanza otra vez proporciones alarmantes.
Este negocio de la plata ilegítima es ya viejo en nuestra patria. En 1865, un ministro de Hacienda ordenó al Banco de España que aceptase todos los discos que se presentasen, aunque fuesen de cinco ilegítimos, orden reservada que se cumplimentó para no alarmar al público; en 1908 la recogida se hace oficialmente y se declara que existe en cir

culación moneda ilegítima; ahora el mercado sufre nueva invasión; y pronto se verá obligado el Tesoro á otra recogida.

Peregrinación á Lourdes

Peregrinos inscriptos

- D.ª Emilia Morate, de Palencia.
- D. Agustín Herrero, de Villaseca de Ecla.
- Jerónimo García Prieto, de Mave.
- D.ª Felisa Zorita Sanzo, de Villada.
- Aurora Ruiz Maudes, de Ild.
- María Barba, de Grijota.
- Anita Abad, de id.
- Balbina Torres, de id.
- D. Casimiro Alonso, de Huermeceles.

(Se continuará)

Movimiento agrícola

Tenemos entendido que la Diputación de Palencia adoptará algún acuerdo relacionado con la cuestión agrícola.

Tratándose de una provincia eminentemente agraria, deber es de nuestras corporaciones velar por intereses tan sagrados.

Las Diputaciones de Madrid, Valladolid, Avila, Toledo, Huesca y otras han secundado la iniciativa de la Cámara Agrícola de Carrión de los Condes.

Sabemos que también varios Ayuntamientos han hecho lo mismo.

Extrañanos que el de Palencia no hubiera adoptado algún acuerdo sobre tan importante particular.

Ahi tenemos al Ayuntamiento de Valladolid que aprobó una moción examinada á solicitar de los poderes públicos, protección para la agricultura.

Trabajen todas las entidades en ese sentido, pues la crisis agraria reclama la unión de fuerzas y voluntades para que se logre solucionar.

Divididos, poco ó nada conseguiremos.

CORREO DE MADRID

Madrid 5, 9 n.

Visita á Barroso

Una comisión de Barcelona visitó esta mañana al ministro de la Gobernación, para hablarle de la cuestión de arbitrios.

Una dimisión

Se confirma que ha dimitido el embajador de España cerca del Quirinal, señor marqués de Valderrazo, por motivos de salud, que le impedian salir para Roma, á pesar de las reiteradas instancias del señor Canalejas.

Se ha solicitado del Gobierno italiano el «placet» para el nuevo embajador, que será el actual subsecretario de Estado, señor Piña.

Muestra acción en Marruecos

Preguntado el ministro de la Gobernación sobre el viaje del general Luque á Melilla y acerca de la «corteza» de un supuesto avance sobre Alhucemas, contestó: «No hay nada de eso. No sé si el general Luque estimará oportuno hacer alguna pequeña operación; pero por ahora no hay nada del avance sobre Alhucemas.»

El general Luque, hombre prudente, sabrá lo que ha de hacer.

Su viaje á Melilla ha tenido por objeto hacerse cargo de todo aquéllo, abarcando el problema para informar debidamente al Gobierno.

Las últimas huelgas

El Gobierno no tiene noticias nuevas del estado de los sumarios incoados con motivo de los sucesos pasados.

El gobernador de Zaragoza conferenció ayer con el presidente sobre la situación en esta capital.

Otra visita

El gobernador de Barcelona, que se encuentra en Madrid, visitó hoy al subsecretario de la Gobernación, para hablarle de diversos asuntos, después de hablar con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

Mañana, probablemente, regresará el señor Portela á Barcelona.

Habla Vasconcellos

El señor Vasconcellos, acompañado del futuro ministro de Portugal, señor Relves, estuvo hoy en Gobernación.

Allí le interrogaron los periodistas sobre el movimiento monárquico en Portugal, contestando:

«Es increíble lo que se dice. El Gobierno español no sabe nada, el portugués tampoco, y sin embargo, los vecinos de Santiago están enterados de todo y cuentan, con pelos y señales, los detalles del supuesto movimiento.»

Precisamente ayer se pagó en Lisboa la soldada de las tropas y al acto asistió el cuerpo diplomático. El entusiasmo fué muy grande.

Sin noticias de Portugal

Tanto el señor Canalejas como el ministro de la Gobernación manifestaron esta mañana que el Gobierno no ha recibido todavía ninguna noticia sobre la situación de Portugal.

El enviado ó emisario que mandó el gobernador de Orense á Oporto para informarse de lo que ocurriera, no ha regresado todavía, ignorándose su paradero.

Consejo

Probablemente se celebrará Consejo mañana ó pasado.

Luque en Melilla

De Melilla no se ha recibido hoy más telegrama que el de haber salido esta madrugada el general Luque para las posiciones avanzadas del Kert.

Ampliación del Consejo

Desde las diez y media de la mañana hasta poco antes del mediodía, duró el Consejo de ministros celebrado en Palacio, siendo muy breve el discurso-resumen del señor Canalejas y en el que dió cuenta de la guerra italo-turca, de los informes circulados; de la situación de Portugal, no creyendo los infundios que circulan, por no tener confirmación oficial; y del buen aspecto que ofrecen las negociaciones franco-alemanas.

Respecto á cuestiones interiores, habló el señor Canalejas de las buenas impresiones que transmiten las autoridades civiles sobre el restablecimiento de la normalidad en toda España. A medida que la tranquilidad sea más absoluta, se irán restableciendo las garantías constitucionales; cosa que se habrá efectuado antes de empezar el período electoral.

Dió también cuenta el jefe del Gobierno de las noticias oficiales recibidas de Melilla.

Nuevo embajador

Mañana se espera la contestación al «placet» para el nombramiento de nuevo embajador de España cerca del Vaticano.

Convocatoria

La Gaceta publica hoy la convocatoria á oposiciones en el cuerpo de registradores de la Propiedad.

La redención á metálico

Ha sido prorrogado hasta fines del mes de Noviembre el plazo de redención á metálico.

Asuntos internacionales

El Gobierno se muestra disgustado de que haya periódico que le suponga dispuesto á mantenerse neutral en los asuntos que afectan á Portugal, toda vez que tratándose de un régimen constituido y reconocido por las potencias, exige el derecho internacional respetarlo y procurar que nadie conspire para derrocarlo.

En lo que sí ha de mostrarse neutral, es en el conflicto italo-turco. Se ha enviado á la frontera un escuadrón de Farnesio para vigilarla.

De París

Se espera que mañana sea firmado el acuerdo franco-alemán referente á Marruecos.

De Oporto

Continúan las detenciones sobre los que recae sospechas de conspirar contra la República.

Los registros domiciliarios menudean.

Han sido expulsados 19 agentes de la policía, que eran sospechosos.

Hoy reina tranquilidad. Se están celebrando con entusiasmo las fiestas del aniversario de la República.

Al acto asistieron los ministros de Fomento y Hacienda.

De Constantinopla

En las aguas del mar Egeo hubo ayer cañonazo.

Se dice que cruzaron por aquellos parajes unos buques de guerra italianos, suponiéndose que estaban bombardeando los barcos turcos.

De Trípoli

El bombardeo de ayer desmanteló las baterías exteriores de la «Sultana Hamidia».

Los oficiales del acorazado «Garibaldi» desembarcaron y penetraron en una de estas baterías, encontrándolas desiertas, habiendo desaparecido los obturadores de los cañones.

Se han encontrado tres cadáveres abandonados.

Hasta ahora no ha habido ningún ofrecimiento de capitulación.

QUINTERO

LA DIPUTACIÓN

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del señor Gómez Inguanzo se ha reunido hoy la Diputación, ocupando los escaños los señores García de los Ríos, Doncel, Marcos, Muñoz Jalón, Fernández Lomana, Guerra Castellanos, García Crespo, Redondo, Díaz-Caneja, Jubete, Macho Tomé, Salvador Zurita y Prado.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

El señor García Crespo se ocupó de la crisis agraria y propuso que la Diputación debía adherirse al acuerdo de la Asamblea provincial de Burgos, pues el asunto es de suma importancia y no hay que olvidar que la provincia de Palencia, esencialmente agrícola, ha figurado siempre á la cabeza de estos movimientos en defensa de la Agricultura.

Los señores Fernández Lomana y Salvador Zurita, hablaron en análogos términos.

A propuesta del señor García Cres-

po, se acordó que á la Comisión provincial se unan los diputados señores García de los Ríos, por Cervera; Díaz-Caneja, por Palencia; Muñoz Jalón, por Astudillo; Salvador Zurita, por Saldaña, y García Crespo, por Carrión, para que redacten las conclusiones que estimen deben llevarse á la Asamblea que se proyecta celebrar, por iniciativa de la Diputación de Burgos.

El señor Díaz-Caneja propone que los asuntos del despacho ordinario, se declaren urgentes y pasen á la orden del día.

Así se acuerda.

Apruébanse varios dictámenes sin discusión.

Después de ligeras observaciones al dictamen de la comisión de fomento proponiendo se conceda la gratificación de 250 pesetas al empleado don Ambrosio Gutiérrez Lázaro por su estudio sobre el analfabetismo que dedica á las Diputaciones, se aprobó por unanimidad.

Las observaciones á que aludimos se refieren á que los diputados señores Salvador Zurita y Díaz-Caneja, solicitaban se aumentase la cantidad propuesta, á lo que se opuso la comisión de fomento por haber prometido á dicho empleado que en su día se le otorgaría otra recompensa, por su meritorio trabajo.

Despachados los asuntos de la orden del día, se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

En segunda convocatoria se ha reunido hoy nuestra corporación municipal, ocupando la presidencia el alcalde don Tomás Alonso Alonso.

Concurren los concejales señores Martínez de Azcoitia, Morrondo, Polanco, Monteoliva, Ortega Romo (don Arturo) y Zarzosa.

Leída el acta de la anterior pide la palabra el señor Zarzosa y solicita conste en acta la protesta que hizo en la última sesión por no permitirle hablar la presidencia.

El señor Alonso Alonso se opone á lo solicitado por el señor Zarzosa por entender que esa protesta fué hecha después de levantada la sesión.

Después de breve debate se aprueba el acta.

Orden del día

Se dió lectura á una instancia presentada por don Demetrio Casañé, referente á su petición de que el Ayuntamiento le indemnice de los gastos que se le originan con motivo del traslado de su toma de aguas, á otro punto donde no desague el colector.

En la sesión anterior se aprobó el dictamen emitido por el regidor síndico, así como el informe de la comisión de policía urbana referente á que el Ayuntamiento indemnizase en la mitad de los gastos, al señor Casañé, por el traslado de su toma de aguas y en conformidad con dichos dictámenes acordase que por el interesado se formase el oportuno presupuesto de gastos, con la intervención del arquitecto municipal, á fin de que una vez conocido de la corporación resuelva en definitiva.

El señor Casañé hace constar en su nueva instancia que enterado del informe manifiesta que al construirse el colector hizo presente al que en aquella época desempeñaba la Alcaldía, señor Martínez de Azcoitia, los perjuicios que le iban á ocasionar, á lo que contestó el alcalde que estimaba no existían perjuicios y de haberlos, en su día se resolverían.

También el interesado hizo la misma indicación al entonces ingeniero jefe de Obras públicas, quien le manifestó no era aquella la ocasión de comprobar la existencia de perjuicios para la toma de aguas citada.

Hace asimismo constar al señor Casañé que no dió carácter oficial á la reclamación por creer que pertenecía al Ayuntamiento no debía entorpecer la realización de un proyecto tan beneficioso para la ciudad, como el colector.

Por dichas razones, el interesado ratifica su pretensión.

Hace uso de la palabra el señor Martínez de Azcoitia, manifestando que es cierto que en aquella ocasión se le acercó al señor Casañé interesándole la variación del trazado del colector, á lo que se opuso.

Dice que, puesto que el Ayuntamiento ha acordado un medio para no perjudicar al señor Casañé, cree conveniente, en vez de esperar á tramitaciones que retardarían la ejecución de la obra, verificarlo en esta época en que el río está bajo y los gastos serían menores.

Propone, pues, que por lo que afecta al Ayuntamiento, se verifique el traslado de la toma de aguas, construyendo una alcantarilla con materiales que dispone el Municipio.

La construcción de la caseta la hará el interesado.

El señor Zarzosa se opone y pregunta por qué el señor Azcoitia rechazó lo indicado por el interesado en la época en que se construyó el colector.

Añade que debió haber hecho la reclamación con carácter oficial.

El señor Monteoliva defiende la petición del señor Casañé, por considerarla de justicia.

El señor Ortega Romo se extraña de la actitud del señor Zarzosa en este asunto baladí y en cambio no se ocupó de por culpa de alguien, tuvo que abonar el Municipio de 14.000 á 15.000 pesetas, por un error padecido en la obra del colector.

La presidencia hace algunas observaciones sobre el asunto, origen del debate y cree muy pertinente lo propuesto por el señor Azcoitia, por ser beneficioso para el Ayuntamiento.

Apruébase dicha proposición con el voto en contra del señor Zarzosa y se autoriza á la comisión de obras y al alcalde para que dispongan la ejecución de la indicada obra.

Pasa á informe de la comisión correspondiente, una instancia de don Santiago Gutiérrez, solicitando permiso para cerrar con alambre una tierra de su propiedad situada en las inmediaciones de la carretera de Santander.

Se conceden á perpetuidad sepulturas, á don Tadeo Dueñas y don Matías Peñalva, previos informes favorables.

Se leyó un oficio del arquitecto municipal interino, poniendo en conocimiento de la Corporación que por la Comisión provincial, y como arquitecto de la Diputación, se le concedió permiso para ausentarse de la ciudad.

La presidencia hace presente á los señores concejales que hoy mismo se enviará á la Gaceta de Madrid el anuncio de la vacante de la plaza de arquitecto municipal.

Añade que en estos días continuará desempeñando el cargo, el arquitecto provincial.

El señor Azcoitia propone y así se acuerda, agradecer al señor Arroyo su ofrecimiento de continuar unos días en el cargo, pues de otro modo, no centaría el Municipio con facultativo.

El señor Zarzosa se ocupa de diversos asuntos, entre ellos el relativo al precio del pan.

Manifiesta que es preciso aceptar una determinación para que cese este estado de cosas originado por culpa de panaderos ó harineros.

Dice que está haciendo un trabajo importante sobre el particular.

Le contesta el señor Azcoitia diciendo que el señor Zarzosa no hace más que pedir pero no presenta medios de solución.

Afirma que de los pueblos próximos viene mucho pan, cotizándose el kilogramo á 32 y 33 céntimos.

Dice que el precio de las harinas guarda relación con el de los trigos.

Hoy se vende á 31 y 32 pesetas los 100 kilos de harina.

También puedo decir al señor Zarzosa que con esos 100 kilos de harina se fabrican 111 ó 112 panes.

nada en este asunto, á no ser por medios indirectos.

Añade que no trata de defender á los panaderos, pero como le parece se ha hecho alusión, por eso hace uso de la palabra.

El señor Zarzosa insiste en sus manifestaciones.

La presidencia habla sobre el particular.

Sigue el señor Zarzosa ocupándose de dicho asunto y la discusión adquiere tonos violentos que dan por resultado que la presidencia agite fuertemente la campanilla levantándose la sesión.

ESTADOS UNIDOS

Terrible catástrofe

Diez millones de litro sde agua precipitándose sobre una ciudad.—El incendio tras la inundación.—Cuatrocientos muertos.

El conflicto italo-turco, monopolizando por el momento la atención hacia los extranjeros, ha hecho pasar inadvertida la terrible catástrofe ocurrida el lunes último en Austin, ciudad de Pensilvania.

Destruída esta por la ruptura de un dique, é incendiada después, élvase el número de víctimas á muchos centenares.

Algunos despachos hablan de 2.000 muertos; pero según parece, los ahogados ó aplastados por el hundimiento de los edificios son unos 400, en su mayoría mujeres y niños.

La ruptura del dique ocurrió á las dos de la madrugada, precipitándose sobre la ciudad dos millones de litros de agua, formando un asolador torrente de 12 metros de altura y de 300 de ancho.

Dos obreros de Telégrafos, que trabajaban en lo alto de un poste, vieron la imponente muralla líquida que avanzaba sobre Austin. Arrojándose al suelo, corrieron hacia la ciudad y dieron la voz de alarma; lo que permitió á buen número de habitantes ganar las alturas próximas.

El formidable torrente invadió con incontestable furia las calles, arrancando de cuajo los árboles más corpulentos, que luego servían de terribles arietes contra las casas. Reventaron las cañerías del gas, y una de las explosiones produjo el incendio, que dió cuenta de lo poco que había quedado en pie.

REUMA ARTICULAR GOTOSO

«Durante 21 años no había hallado alivio en mis baños ni medicinas, para mi reuma articular gotoso. La mayor parte del año lo pasaba empurrado en cama teniendo que ser ayudado por otros si quería comer ó fumar. Hace meses de un año que comencé á tomar

URICURE

y hoy día me hallo como si nunca hubiese tenido tales padecimientos.»

JOSE M. SARABIA, COTILLAS (Barcelona) 4 Mayo 1910.

Tanto si vuestro caso es peor, como si es mejor, benigno que el de este Sr. valdrá bien la pena que

PROBES

EL REMEDIO QUE LE CURÓ

«No perjudica al estómago ni al corazón ni requiere dieta especial.»

Precio 4 pesetas la botella.

acompañado este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado á Carlos-Marx, calle de Valer, 123 Barcelona y recibiréis una muestra URICURE

NOTAS ECLESIASTICAS

Concurso general de curatos en Tuy

El señor obispo de Tuy convoca concurso para proveer los curatos vacantes en aquella diócesis, que ascenden al número de 39.

Los ejercicios de oposición se verificarán en los días 23 y 24 del próximo Noviembre, según el método propuesto por Benedicto XIV en su Constitución «Cum illud semper.»

El plazo para la admisión de concurrenantes es el de treinta días á contar desde la publicación del edicto que lleva la fecha de 27 de Septiembre.

QUE NO SE REPITA

Al mediodía de hoy ha ocurrido un ruidoso incidente en plena vía pública, que adquirió desde los primeros momentos los caracteres de un verdadero escándalo.

El concejal señor Zarzosa, creyéndose molestado por la discusión entablada en la sesión municipal de hoy, acerca del precio del pan, desafió en el terreno particular al concejal señor Azcoitia, aguardándole en la Plaza Mayor en cuyo sitio y al pasar este último, insistió en el desafío, dando lugar á un alboroto de marca mayor, aglomerándose numeroso público.

El señor Azcoitia que iba acompañado de varios amigos, pudo ser alzado de aquel lugar.

El escándalo se reprodujo en la calle Mayor, con otras personas.

La actitud del señor Zarzosa no parece nada justificada así como tampoco, pues ignoramos que irases por considerar molestas que le obligara á adoptar esa resolución.

Nosotros enemigos de la violencia condenamos semejantes actitudes y por decoro de la corporación, deseamos que se repitan estos sucesos, pues al Municipio no se debe llevar el ataque personal, ni el insulto ni el desafío, antes, contrario es preciso el respeto mutuo, serenidad y la cultura.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santa Justina, San Sergio, San Marcos San Augusto.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 7, terneras 8, carneros 0, ovejas, corderos 53, lechazos 0 y cerdos 4.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se ha hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Francisco Gutiérrez Calvo casado, de 63 años, Huertas altas; Emilio Fernández Fernández, de 1 año, Panaderías, 30.

Nacimientos.—Juan Cruz González Pérez hijo de Mariano y Lázara, Pastores, 44; Ana Sánchez Pastor, hija de Lucio y Modesta, Corral de Barrio Medina, 6.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salidos, 285.—Llegados, 373.

Mercaderías: Gran velocidad, número expediciones, 95; número de llegadas, 108. Pequeña velocidad, número de expediciones, 210, número de llegadas 138.—Toneladas expedidas, 163 llegadas, 179.

NOTICIAS

El delegado de Hacienda, remite al señor gobernador una circular para que se publique en el Boletín Oficial referente á un expediente seguido por la Investigación de Bienes del Estado contra Teodoro Ruiz Singe, en virtud de cuyo expediente el Estado se ha incautado de varias fincas radicadas en el término municipal de Herrera de Valdecañas, enagajadas dicho Teodoro, para hacer efectivas costas que le impuso el Tribunal de premo en recurso de alzada que interpuso contra una sentencia que dictó en causa seguida contra él, el delito de falsificación.

En la Inspección de vigilancia, se halla depositado un bolsillo de señora, conteniendo varias monedas de plata y otros objetos.

La persona que acredite ser su dueño, puede recogerlos en dicho centro donde le serán entregados previas señas.

Por el señor rector de la Universidad literaria de Valladolid, se han concedido 45 días de licencia, por enferma a doña Rafaela Gallego, maestra de Lomillas.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Carriónnovo, 22. Horario diario de 11 a 1

Por la Delegación de Hacienda, no se ha señalado hoy para su pago, ninguna clase de libramientos.

Con objeto de cubrir el déficit de 570 pesetas, que resultan en su presupuesto del año actual, el Ayuntamiento de Gozón ha acordado gravar en 0'25 pesetas cada quintal métrico de paja que se introduzca en aquella localidad.

En Vergaño está formado el padrón de matrículas industriales para el año 1912.

Si algún industrial de dicho pueblo se considere lesionado en sus derechos e intereses por el referido reparto, puede hacer, durante el plazo de diez días, las reclamaciones que juzgue necesarias.

REUMA.—Curación rápida y segura con el Jarabe antirreumático de R. L. San Miguel. Efectos asombrosos. Produce siempre admirables resultados. Droguería de N. de Fuentes y principales farmacias.

En la secretaría del Ayuntamiento de Mudá, se halla terminado y expuesto al público, el proyecto del presupuesto municipal ordinario que ha de estar en vigor durante el próximo año.

La persona que desee examinarlo puede hacerlo en el plazo reglamentario quedando facultados todos los vecinos de dicho pueblo, para presentar la reclamación y protestas, que se consideren de ley.

Cinco sujetos sospechosos, que pasaron la noche de ayer en los calabozos de la inspección de policía, han sido expulsados de esta capital.

Señoras

¿Queréis vestir á la moda y llevar elegantes á vuestros hijos? Visitar el Comercio de POLO y su él hallareis señora que acaba de recibir de París, y trajecitos y gabanes para niños, modelos exclusivos de la casa. Mayor pral., 91

Los tres muchachos que fueron detenidos hace dos días como fugados de la casa paterna, resulta que son tres ladrones que ya concogen muy bien su carrera, al extremo que uno de ellos, de 15 años de edad, tiene una causa pendiente por robo.

El gobernador les impuso una multa de 75 pesetas y como no pudieran pagarla, pasaron á la cárcel para cumplir quince días de arresto gubernativo.

Se ha concedido la mejora de 186'60 pesetas anuales, que en concepto de pensión de orfandad, cobraba doña Baudilia Pérez Ibáñez.

Ha llegado á esta población, hospedándose en el Hotel Samaria, la modista de sombreros Prudencia Zorita, con los últimos modelos de París.

Los locales que han pertenecido durante ocho años á diferentes agrupaciones políticas republicanas y últimamente á Centro Radical, instalados en la calle Mayor pral., 171, no pertenecen á ninguna fracción política, y por lo tanto el dueño del Café Moderno, Raimundo Gómez, pone para mayor comodidad dichos locales á disposición de su clientela y público en general, sin distinción de política de ningún género.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 á 10'15)

MOVIMIENTO MORA QUIJO EN PORTUGAL

El rey

Según dice «El Universo» dentro de tres ó cuatro días, entrará en Portugal el rey D. Manuel.

Hasta ahora se oculta el sitio por donde hará su entrada el destrozado rey, pero todas las suposiciones coinciden en que entrará por la costa.

Si para esa fecha los realistas se hubieran apoderado de Lisboa, por dicha población entrará don Manuel.

En Oporto

Se sabe que los llamados «Populares» de Oporto, han asaltado las iglesias, quemando las imágenes y cometiendo todo género de profanaciones.

En la estación de Donai, inmediata á Oporto, se han encontrado dos bombas de dinamita colocadas sobre la vía férrea.

Las autoridades han procesado á varios guardias como sospechosos de su adhesión á la monarquía.

También han sido encarcelados varios policías.

Las detenciones y registros están á la orden del día, cometiéndose por los republicanos todo género de excesos.

En el Mediodía de Portugal circula el rumor de que el valiente capitán de artillería Paiva Conceiro, se halla á las puertas de Oporto.

Agregan los referidos rumores que el Ayuntamiento de dicha capital ha izado el pendón real.

Estos rumores parece ser que tienen bastantes visos de verosimilitud, aunque no se han confirmado todavía.

Más adhesiones

Está plenamente demostrado que los realistas están armados y equipados suficientemente en número de 20.000.

Según ha declarado el Gobierno republicano, Paiva Conceiro, cuenta además de los hombres que le siguen, con la influencia de 8.000 sacerdotes y que todas las fuerzas de los monárquicos reunidas, componen unos cuarenta mil hombres.

En Coimbra y en Adana

Dicen de Coimbra que se ha detenido á siete conspiradores habiéndose incautado la policía de grandes cantidades de dinamita.

Entre las estaciones de Adana y Rodán, estallaron cinco bombas al pasar un tren de mercancías.

El convoy quedó materialmente destrozado, resultando heridos gravemente el conductor y un empleado.

La censura

El Gobierno impone la censura con gran rigor.

No deja que se telegrafie ninguna noticia del movimiento monárquico.

Dos periodistas que quisieron enviar noticias á un periódico inglés, acerca de la lucha entre monárquicos y republicanos, fueron detenidos.

El embajador de Inglaterra ha formulado su protesta, pidiendo la inmediata libertad del periodista.

Otras noticias

Dícese que entre las tropas de Paiva y las del Gobierno republicano, se han trabado sangrientos combates, en los cuales han resultado victoriosos los realistas.

—Ha fallecido la doctora Beatriz Angelo, primera mujer que usó el voto en Portugal.

—Se ha prohibido á las familias de los detenidos en el «Adamastor» visitarles.

Pasadas las fiestas del aniversario de la República, serán sometidos á juicio sumarísimo.

Los detenidos fueron llevados á tierra en dos grandes lanchones.

Inmenso gentío les aguardaba y cuando quisieron, con amenazas y malos tratos, obligarles á dar vivas á la república, todos ellos vitorearon á la monarquía, á don Manuel II y á Paiva Conceiro.

—El populacho rodeó un coche en que iban conducidos cuatro sargentos y cuatro cabos monárquicos, dando gritos de «mueran los traidores».

—La mayoría de los detenidos, son sacerdotes que ninguna culpa tienen de lo ocurrido.

Valiente proclama

Paiva Conceiro va repartiendo por todos los pueblos que atraviesa, una proclama que termina diciendo:

«Ciudadanos! En estas condiciones generales me propongo asumir provisionalmente el Poder, con la colaboración de una Junta gubernativa.

Ese Gobierno no legislará, no reformará. No promulgará más que las medidas indispensables al restablecimiento de un régimen de orden y de libertad,

igual para todos, dentro del cual se realizarán elecciones en términos que traduzcan de hecho la expresión de la voluntad nacional.

Además, como consecuencia necesaria del pensamiento que inspira al Gobierno, anula la legislación política de la gerencia republicana, y considera suspensa la legislación civil y social hasta su posterior examen por las Cortes, manteniendo todavía vigentes eventualmente aquellas disposiciones orgánicas, cuya brusca suspensión pudiera acarrear trastornos ó inconvenientes.

Las autoridades y Corporaciones administrativas están inmediatamente sustituidas.

En lo que respecta á la legislación anterior al 5 de Octubre de 1910, en este período transitorio, se deliberará oportunamente cuáles de las leyes precedentes, electoral, de imprenta y reunión, deban aplicarse.

Tendránse en cuenta, para evitar repercusiones perturbadoras en los Centros y servicios del Estado, las ofensas que pudieran ser hechas á los derechos regularmente adquiridos, aunque lo hayan sido bajo el régimen republicano, salvando, como es natural, los altos intereses de la pública conveniencia.

Debe, no obstante, entenderse que, por encima de todo, el criterio determinante de los actos del Gobierno será aquél que en conformidad con las circunstancias que sobrevengan, concurre mejor y más de prisa á la «cesación del estado revolucionario» y á llevar al espíritu inquieto de los ciudadanos el sosiego de que tanto carecen y posesión de la idea de seguridad y del goce pacífico del fruto de su trabajo y de sus fueros civiles de una libertad sin ficciones ni argucias.

«Ciudadanos! Tenemos á la vista la bancarrota financiera y el descalabro del orden social.

«Bajo la unión y el juicio podremos salvarnos!»

«Que cada uno entre en paz en el lugar que le corresponda.

«Que todos acepten voluntariamente un Gobierno de autoridad y de disciplina.

«Ciudadanos! Orden y concordia. Y en el trabajo y en la escuela hallaremos todos el camino del mejor porvenir.»

Enrique Paiva Conceiro.

El triunfo

Las noticias no son concretas, pero todo el mundo cree seguro el triunfo de los realistas.

De provincias

Barcelona.—Los bolsistas se hallan muy disgustados por la dificultad que encuentran en la contratación de la deuda cuatro por ciento de interior, por no haberse recibido los títulos del canje.

—Han sido denunciados «El Correo Catalán» y «La Veu de Catalunya» por publicar artículos que el fiscal ha considerado injuriosos el del primero para don Alfonso y el del segundo para el señor Canalejas.

—En el paso á nivel han sido arrollados por el tren unos individuos que cuando vieron al revisor se arrojaron á la vía porque viajaban sin billetes.

Uno de ellos, recibió tan gravísimas heridas, que falleció al poco tiempo de ser conducido al hospital.

Los otros dos sujetos que se arrojaron á la vía, resultaron con heridas leves.

Bilbao.—Por fin se ha restablecido completamente la normalidad.

(Últimas noticias de la mañana)

Sobre elecciones

Los señores presidente del Consejo y del Congreso, conferenciaron con el ministro de la Gobernación sobre las elecciones próximas.

Negociaciones que se reanudan

El ministro de Estado, señor García Prieto y el embajador de Francia, acordaron ayer reanudar las negociaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Un desfalco

El jefe del Negociado de Títulos y valores del Canal de Suez, Mr. Lepreux, se ha fugado llevándose títulos por valor de un millón de francos.

Los republicanos.—Manifiesto recogido

Hoy se reunirá la minoría parlamentaria republicano-socialista, para tomar acuerdos.

La policía ha recogido un manifiesto que los republicanos dirigen al pueblo, publicado clandestinamente.

En dicho manifiesto, se atacaba duramente al actual Gobierno, cen-

surándose duramente la guerra de Marruecos.

Recepciones diplomáticas

En el ministerio de Estado se reanudaron hoy las recepciones diplomáticas.

La junta de aranceles

La junta de aranceles ha comenzado hoy sus trabajos, empezando por examinar detenidamente las reclamaciones formuladas.

El ministro de la Guerra

El general Luque, al saber ayer que nuestros soldados habían sufrido una agresión por parte de los moros, salió inmediatamente para nuestras posiciones del Kert.

Después se ha sabido que la agresión no tuvo importancia, pues ninguno de nuestros soldados resultó herido y los agresores fueron inmediatamente dispersados por la artillería é infantería que salió en su persecución.

Inauguración de un ferrocarril

El expresidente del Consejo de ministros señor Maura, ha inaugurado el nuevo ferrocarril de Soller á Baleares.

Al acto, asistió un gentío incalculable, que tributó un cariñoso recibimiento al ilustre jefe del partido conservador.

Sus correligionarios le obsequiaron después con una merienda en el bosque de Bellver.

La guerra italo-turca

Los italianos han enarbolado su bandera en la fortaleza de Sultania en Tripoli, desembarcando después dos compañías de soldados.

Los monárquicos portugueses

Los realistas portugueses, en número de unos 12.000 siguen avanzando en dirección á Oporto y Lisboa.

Los republicanos amordazan á la prensa y no dejan que publiquen ninguna noticia.

AL CERRAR

(Noticias de la tarde)

Lo de Portugal

El señor Barroso ha manifestado que ya regresó de Pontevedra el comisario enviado por el Gobierno para enterarse de la situación de Portugal, quien le ha afirmado que en aquella nación reina tranquilidad completa.

El gobernador de Oranse y otros de las provincias fronterizas, dicen que no tienen noticias.

Lo de Turquía

El señor Canalejas recibe noticias muy contradictorias acerca de la guerra entre Italia y Turquía.

En Marruecos

El ministro de la Guerra, sigue á las avanzadas, organizando preparativos en previsión de un violento ataque de la harka.

Ayer reunió á los generales y jefes de cuerpos, para ver el medio de castigar á los enemigos antes de que llegue la época de lluvias.

Audiencia régia

El monarca, recibió esta mañana en audiencia extraordinaria al gobernador de Barcelona señor Portela con quien conferenció detenidamente, haciéndole muchas preguntas relacionadas con asuntos catalanes.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una real orden aplazando hasta el 31 de Noviembre el plazo para la redención á metálico.

También anuncia la existencia de varios casos de cólera en Baymth (Turquía Asiática.)

Publica además un decreto convocando á las oposiciones de la judicatura.

La firma

Entre otros decretos sin importancia, el rey ha firmado hoy varios ascensos de ingenieros civiles.

Visita

El señor Fernández Latorre visitó al ministro de Estado, en cuyo domicilio estuvo más de una hora.

En el Parlamento austriaco

El ministro de Justicia, ha resultado herido á consecuencia de un

atentado de que fué objeto en la Cámara de los diputados.

Cuando fué detenido el agresor, manifestó que su propósito decidido era matar al ministro.

El jefe del Gobierno, suspendió por unos momentos la sesión, pronunciándose enérgicos discursos de protesta.

Los socialistas promovieron grandes escándalos.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Otención oficial del 5 de Octubre de 1911

Table with columns: Cambio precedente, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries for Perpetuo interior, Obligaciones del Tesoro, Cédulas del Banco Hipot. de España, etc.

Papel del Estado

A los que le poseen, con la intervención del corredor colegiado señor de Medina, se les abre cuenta de crédito en esta Sucursal del Banco de España para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual, cuando lo necesiten, sin necesidad de vender el papel.

Dirección: Palencia, Carnicerías, 14, principal.

Gloriosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Vacante Lo está la plaza de organista-sacristán de Quintanilla de Trigueros; dirigirse al párroco en el término de 15 días, siendo preferido el que lleve armonium.

Vacante Hállase la plaza de organista de Mazariegos, dotada con trescientas tres pesetas y la cuarta parte del adventicio. Las solicitudes al párroco en el término de diez días.

LIBROS NUEVOS

La palabra de Dios en las bienaventuranzas. SERMONES predicados en la Santa Iglesia Catedral de Madrid por el presbítero D. Antonio González Irujo.—Precio 3 pesetas.

Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía. Homenaje al Santísimo Sacramento en el XXII Congreso Eucarístico Internacional en Madrid, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 75 céntimos.

Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 1 peseta.

Diálogos catequísticos. Primera serie, por D. Federico Santamaría Peña.—Precio 50 céntimos.

En la avanzada. Crítica política, por D. Luis Hernando de Larramendi.—Precio 1 peseta.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.

En y Lib. de Abundio Z. Menéndez

Aguas minerales naturales de CARABAÑA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas

JOSE PAISAN

MAYOR PRAL. 138
mica que comprende el traje desde 25 pesetas. Confecciones: Capas, abrigos, pellizas, impermeables, gorras, boinas, camisas, corbatas, etc. Trajes para niños, últimos modelos de París. Traje hecho para caballero desde 20 pesetas. Vender mucho y ganar poco es el lema de esta casa.

Venta al detall de paños, cortes de traje desde 5 a 40 pesetas.—Sastrería: Maestro cortador acreditado.—Trajes a medida, corte elegante y esmerada confección a precios módicos. Además esta casa ha creado la Sección económica para todos los voltajes.

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.



NO CABEN YA EN LAS MAQUINAS PARA COSER

SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza.
Máxima duración.
Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Establecimiento en Palencia: MAYOR PRAL. 34 y 36

Vacuna fresca española y suiza. Practicante Serafín López Gómez, Mayor Principal, 23.

Practicante Serafín López Gómez, extirpa callos y ojos de gallo, y practica todo lo concerniente en Cirugía menor, calle Mayor principal, 23.—Salón barbería.

Venta de 95 reses lanaras, su mayor parte sobreborras; para tratar con Anastasio Díez, en Puentes de Nava.

Dependiente DE BARBERIA. Se necesita en Bataña, Endoxio, Tarrero.

Carboneo de lenas
Se anuncia la venta de las lenas existentes para el carboneo en las cortas o pagos titulados «Pedernales» y la mitad de las «Calabazas» en la densa de Espinosilla; término de Astudillo, propiedad del Sr. Conde de Santa Coloma; para tratar, con el administrador don José Castrillo del Mazo, en Astudillo.

Ama de gobierno
Para un señor sacerdote, caballero ó señora, solos; daran razón, Arbol del Paraíso, 3, entresuelo.

Se venden 50 ovejas borras y sobreborras y diferentes utensilios para construcción de pozos artesanos y catas de alguna profundidad, como sondas, machinas, etc.; dirigirse a don Marcelino Díez, en Frío.

En la fabrica DE MANTAS de González, calle de Estrada, núm. 14, se venden mantas para el ganado y alforjas para labradores. También se vende la casa donde está instalada la fabrica, al contado ó a plazos.

Se vende una vaca lechera raza suiza, parida del día 2 del corriente mes de Octubre, de cinco años de edad, condiciones inmejorables; su dueño Celestino Alonso, en Puentes de Nava.

Lacayo Se ofrece joven que ha prestado sus servicios por espacio de tres años en casa de título; informará Mayor principal, 139, 3.

Vacante Se halla la plaza de organista de Magaz, con la dotación anual de 250 pesetas y la quinta parte del advencio.

Se venden dos carros ó se cambian, uno de varas para una caballería, ó por otro mayor que valga para dos y otro de lanza muy apropiado para llevar simientos, los dos nuevos; para tratar con Francisco Monzón, en Amuseo.

Oficial DE CARPINTERO, se necesita; para tratar con Mariano Bellas, en Amuseo.

Labradores No vendais trigo barato; dinero se da con garantía del mismo; sin hipoteca á labradores de confianza, con gran reserva, naca de corredores. Escribid lista de Cor. e.s., cédula núm. 5, 104, Palencia

Trigo semente SUPERIOR. Se vende en Medina del Campo en la casa-comercio de D. Eusebio G. raldo, á quien pueden pedirse muestras y precios.

Organista Se ofrece para una parroquia; informará Emiliano Molina, en Torremormojón.

Se venden 9 tinajas para vino, su cabida de 900 cántaras y 6 bocoyes desde 30 á 40 cántaras; para tratar con Fermín de Miguel, carretera de Valladolid, núm. 8, frente á la ermita de Rocamadour.

LA NUEVA ELECTRA

Es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad.
Las mejores marcas en lámparas de filamento metálico desde 10 hasta 600 bujías para todos los voltajes.
Surtidos y elegantes aparatos de metal.
Cristalería fina, nacional y de Bohemia.
Contadores eléctricos de distintas marcas.
Material completo para alumbrado de acetileno y petróleo.
Proyectos y presupuestos gratis sobre instalación de centrales eléctricas, tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas.
Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.
Especialidad en bobinajes de todas clases.
Material eléctrico en general.
Proyectos y presupuestos gratis—Gramófonos y discos.
Más de MIL discos diferentes y modernos
La Nueva Electra—Viuda de C. Garrachón
MAYOR PRINCIPAL: 69—PALENCIA

SOLUCION PAUTAUBER
el Clorhidro Fosfato de Cal Crecotado
El remedio más eficaz para las ENFERMEDADES DEL PRONO
de las TOSAS RECIENTES Y ANTIGUAS
de los BRONQUITIS CRONICAS

GRANJA «EMILIA»

Camino del Cristo del Otero. Frente á la estación
Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde
Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:
Castellana negra, la docena, pesetas. 4
Prat leonada 5
Prat perdiz 6
Prat blanca 12
Vyandotte blanca 8
Hondan 8
Si alguna gallina de su corral se ha puesto chueca, no la echa usted con huevos de la raza vulgar en el país, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la castellana negra que no baja de 140.

La industrial Camera Sevillana

Calle de Don Sancho, núm. 15
Venta de camisas al contado y en PLAZOS de Ptas. 2,50 semanales
Las que fabrica esta casa son las más elegantes y mejores que se construyen en España. Las hay en negro esmalte, doradas y niqueladas. Precios desde Ptas. 25 á 600 una.
Calle de Don Sancho, núm. 15, Palencia
Junto al almacén de maquinaria agrícola de los señores Jorge Martín é Hijos, Alaejos.

Método de Solfeo, por D. Hilarión Esalva. De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral. 70 á 12/50 pesetas ejemplar.

Guia general DE FERRO-CARRILES—Servicio oficial de las Compañías, Julio (2.ª edición) y Agosto. De venta en la imprenta de este periódico.

Devocionarios Gran surtido, diversas formas para todos los gustos y á diversos precios. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez Mayor pral. 70.

Manual DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL—Precio 4 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

Derechos reales Novísima ley y reglamento de 20 de Abril de 1911. Precio 2 pesetas; imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez.

Del gobierno de las Compañías de Seguros por el P. Benito Valuy, de la O. de J. Precio 8 pesetas.—Imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor, 70.

POSTALES con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

JOYERIA DE MODA

DIEZ
Mayor principal, 70, Palencia
Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases.
Taller especial para las composuras, garantizando todo el trabajo.
DIEZ
70, Mayor pral., 70—Palencia
Fábrica de relojes: Frente á la estación
Depósito único del reloj JUVENIA

Escopetas
Marca registrada



EDUARDO SCHILLING S EN C
MADRID BARCELONA VALENCIA
Catalogo ilustrado franco

«L'Assicuratrice Italiana» de Milán
Compañía de Seguros contra accidentes colectivos, individuales y de responsabilidad civil
Fondo de garantía. Liras 11.274.944'99
Siniestros pagados. id. 28.720.627'10
SUCURSAL ESPAÑOLA SUBDIRECCIÓN REGIONAL
Barcelona, Paseo de Colón, núm. 17 | Madrid, Hortaleza, núm. 81, 1.º
Representantes en todas las provincias.—Subdirección en PALENCIA:
D. Martiniano Rincón, calle de Pedro Romero, núm. 2.
Anuncio aprobado por la Comisaría de Seguros.